

Die Schuldfrage

„Wer trägt die Schuld am Tod Emilias?“

Erörtert in einem vollständigen Aufsatz die Frage nach der Schuld. Geht dabei auf folgende Figuren ein: Odoardo, Prinz, Marinelli, Emilia.

Lösungsansätze zur Schuldfrage

Wer trägt Schuld an Emilias Tod?

➤ Odoardo...

- beeinflusst Emilia durch verschiedene Gründe
- hat sehr strenge Moralvorstellungen und Emilia dazu erzogen, dass sie den Tod dem Verlust der außerehelichen Unschuld vorzieht → hat Angst vor dem Verlust des guten Rufs
- hat die Tat ausgeführt → rel. Grund? Selbstmord = Sünde; Druck und Provokation Emilias (Virginia-Motiv)

➤ Der Prinz ...

- gibt Marinelli freie Hand
- will Emilia um jeden Preis besitzen, nimmt keine Rücksicht
- tötet Appiani
- trennt sie von ihren Eltern
- hält sie gefangen

➤ Marinelli

- entscheidet eigenmächtig
- hilft dem Prinzen, Emilia zu besitzen
- lügt und ist intrigant
- hilft Emilia nicht zu fliehen oder des Prinzen Meinung zu ändern

➤ Emilia

- widersetzt sich nicht
- tugendhaft und gut erzogen
- ist zunächst sehr naiv
- will nicht bei dem Prinzen bleiben, hat eigenen Willen (85,10)
- Will ihre Unschuld bewahren (85,22), hat Angst vor der Verführung und weiß, sie könnte ihren Gefühlen erliegen (85, 27ff.)
- hat Angst vor ihrem Vater

⇒ Emilias Tugend und Reinheit sind bewahrt, Odoardo hat seine Tochter vor dem Prinzen gerettet, aber: Der Prinz hat Emilia nicht bekommen, Galottis haben ihre einzige Tochter verloren